

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

La viuda

Cuento Arreglado del francés expresamente para LA ALMODAINA.

Ya sabes, amigo José, que en Montmartre tenía yo almacén de compra-venta de cuadros y dibujos.

—¿Y con ellos hiciste tu fortuna? —Precisamente. Diez años hacía que habitaba mi humilde tienda vi- viendo como un oscuro comerciante,

cuando vino a visitarme la viuda Dayer, llevando bajo el brazo un mon- tón de cartulinas. Vestía de luto por la reciente muerte de su marido,

lloriqueando me suplicó que le compra- raras aquellas obras de su esposo. Yo naturalmente, para hacer mayor el negocio, fingí desconocer el valor de aquellos dibujos y el nombre de su autor,

y eso que Dayer gozaba de gran fama en París.

—¿Cuánto queréis, señora, le dije, por esas ciento cuarenta cartulinas? —Mi marido, respondióme con voz temblona, las vendía a cincuenta pesetas.

—Bah, fingi yo, ese valor ha disminu- ido mucho, y no puedo ofrecerlos más de quinientas pesetas por todas ellas.

Al fin, hicimos trato por setecien- tas, y la pobre anciana partió llori- queando, contentísima con los siete billetes de a cien que metió en su bolsillo.

Yo había hecho el gran negocio, pues a los tres meses había vendido los ciento cuarenta dibujos, a ocho mil pesetas cada uno.

Compré esta casa, estas tierras que la circundan, y ya iba a vender mi pobre almacén, cansado de aquella vida de esclavitud y sacrificio,

cuando estando yo de pie en el dintel de la puerta veo venir calle arriba a la mis- ma anciana, con otro paquete, esta vez mayor, debajo del brazo.

Entró en la tienda y me dijo: —Esta vez, caballero, traigo a V. lo que me queda de los dibujos de mi esposo. Escogí los mejores, a mi gusto naturalmente porque yo no entien- do de arte, y ahora queda eso, por lo que pido a V. el precio que juzgue justo.

Había en el paquete doscientas cin- cuenta cartulinas, y después de exami- narlas pude convencerme de que la infeliz anciana tenía muy mal gusto, porque lo que me ofrecía era lo mejor indiscutiblemente de la gran obra de Dayer.

—¿Sabes, amigo, que estabas esta- fando a la pobre señora? —Déjame concluir. Además, el ne- gocio es siempre el negocio. ¿Que iba a hacer aquella vieja setentona de un fortuna que podía hacerme feliz a mí y a mis hijos.

—Egoísmo puro, lo que dices. —Espera. Le ofrecí mil pesetas por sus cartulinas, y marché con ellas riendo y temblando de gozo. Pero me asaltó el sentimiento de la compasión hacia aquella mujer que después de gastar sus mil pesetas, en dos años a lo sumo, caería en la miseria más espantosa. Y le pedí su dirección, para el caso de que quisiera yo socorrerla.

Lo hice así. Vendí por dos millones quinientos mil francos el resto de los dibujos, y fué cuando te conocí, en casa del banquero Krauh que guarda- ba mi capital.

Supe, casualmente, que la pobre viuda de Dayer, había acudido de nuevo a mi almacén, y que, encon- trándolo cerrado, había vendido en casa de un anticuario un sólo dibujo, un sólo, olvidado seguramente en algún cajón o carpeta.

Fuí a visitar a la pobre señora, y con lágrimas en los ojos me contó que aquel dibujo era el retrato hecho por su marido de una hijita suya, muerta a los quince años.

—¿Y qué hiciste tú? —¿Qué hice? Verás como no soy tan egoísta. La cogí del brazo, la llevé a casa del anticuario y tuve que ofrecerle cien veces más de lo que pagó a la anciana por el retrato para recuperarlo. Me costó diez y seis mil pesetas, pero la infeliz entró de nuevo en posesión de la imagen de su hija querida. Allí, en aquel rincón del jardín que ves, tiene la viuda su casita limpia y cómoda. En su dormitorio, a la cabecera de la cama y junto a un retrato de la Virgen, tiene el retrato de su niña muerta, la última obra de su esposo difunto. Está bien cuidada, mi cocinero le trae la comida, una doncella la acompaña en sus paseos, en fin, ella es feliz, así me lo manifiesta, y yo he podido conseguir también la sosegada vida que anhe- laba.

—En efecto. —Y ya tienes explicado ahora el origen de mi fortuna, y sabes además que a todas horas puedes ver en mi casa la señora Viuda Dayer, el más famoso dibujante que tuvo la Galia famosa.

PIERRE MILLE.

PROBLEMA CAPITAL

LA DESCALIFICACION DE ESPAÑA

IV Y ÚLTIMO

Hay que aplicar, pues, al estudio razonado de esta descalificación un criterio realista para distinguir lo aparente de lo substancial en los detractores de España, para fijar nuestra verdadera posición en la escala de los valores modernos.

Sobre todo, importa no confundir el concepto de una nación, con la historia, con la realidad biológica de esa nación misma, porque suelen andar en mayor desacuerdo de lo que parece. El pensamiento y la vida no se identifican de un modo muy ab- soluto, y se ofrecen dualismos y antinomias que conviene señalar a los espíritus impresionables o sugestiona- bles.

De Francia ha surgido, en los cien años últimos, lo principal de la doctrina pacifista, y ha sido al propio tiempo el pueblo más militar de la tierra. De allí ha surgido también la con- denación de las conquistas y engran- decimientos territoriales, y en ochenta años ha creado un Imperio colonial extensísimo. De París, salió, en vio- lenta convulsión que llegó a todo el mundo, la protesta contra la condena de Ferrer en 1909, mientras pudo rea- lizar en 1871 aquella represión contra los comunistas, cuya cifra de muertes parece cosa de fábula.

En el caso de Francia hay que se- parar el fenómeno intelectual del fe- nómeno histórico. La literatura fran- cesa, cosmopolita y de redención, ha conquistado una extraordinaria in- fluencia sobre el espíritu humano, del cual podríamos decir que es el primer regulador y componente. Y a la som- bra de esa influencia, la Francia positi- va mixtífica a la Francia ideal y ter- rataria, y guerra, conquista, repri- me e impone la pena de muerte cuan- do y como cree conveniente a su interés, y a su ambición y a su desenvolvimien- to nacional. Las otras grandes poten- cias nada objetan sobre este punto, porque habrán sabido que ésta es ley común de los peces gordos, y los pue- blos subalternos o medianos que vi- ven, como nosotros, en adoración de esta cultura, se dejan deslumbrar por sus alegatos teóricos y por sus decla- maciones generosas, humanitarias y brillantes sin inquirir ni depurar como se traduce a la práctica y se con- vierten en actuación.

Digamos, para terminar, algunas palabras sobre la actitud de una parte no despreciable, y aun selecta en otros aspectos, de la opinión española, por lo que atañe a la susodicha descali- ficación de nuestro país. El laudable afán de europeísmo—fórmula en que pareció cristalizar la filosofía del des-astre—nos ha condeñado a tales ex- tremos de adoración e idolatría de lo extranjero, sólo por serlo, que consti- tuye una de las posiciones de espíritu más grotescas y humillantes que se puedan concebir.

No sabemos llevar nuestros dolores con aquella elegancia y soltura que recomendaba Shakespeare por boca de uno de sus personajes; esto es, como el gran señor lleva sus vestidos y su manto de púrpura, y se ha legado alguna vez a la aceptación gozosa y salvaje de cuantas ignominias impone sobre la tierra la condición de rezaga- do o de vencido.

Pero Costa, por ejemplo, al decir «europeísmo», no quería ni podía decir abandono o ruptura de la continui- dad pasional; no quería decir agrada- ción ni cínico asentimiento a los esclavos. Los pueblos viven como tales pueblos, a condición de que quieran vivir. Sin estimación de sí propios no es posible la existencia colectiva; y esa parte de la intelectualidad espa- ñola que, por idolatría de lo europeo, contribuye diariamente a correr con el sarcasmo nuestro sentido de digni- dad nacional—compatible y aun insepa- rable de toda modestia sincera—ofrecen un espectáculo que aun los mismos extranjeros observados con el fin de hallar repugnante. En al- gún momento el rastacuerismo pare- ce haber emigrado de América y ha- ber sentado sus reales en la vieja me- trópolis, y la candidez de nuestras ad- miraciones, sobre todo, de la manera de expresarlas y aplicarlas, hace temer que nos convirtamos en los «idó- los del mundo», como en otra ocasión indiqué.

No hay ejemplo de una regenera- ción nacional conseguida a espaldas del patriotismo ni por ruptura violenta con su tradición; no es renegando de nosotros mismos, sino empujándonos y teniendo fe en nuestras apti- tudes mal aprovechadas, como puede venir la mejora. Europa nos dará ins- trumentos y medios de trabajo; pero

no puede darnos una forma de espíri- tu, una substancia.

Las cosas que llamamos europeas no lo son jamás a priori; «devienen», resultan europeas después, en virtud de su fuerza inicial, de su originali- dad, de su potencia. Son las naciones, son las razas aisladas y no la abstrac- ción humana las que han realizado y operado hasta ahora las grandes ci- vilizaciones y maravillas del espíritu. Matar y destruir un genio nacional, extirpar un patriotismo, es destruir un instrumento precioso de la activi- dad humana. Admiramos todo lo gran- de y generoso que integra en la ac- tualidad la cultura humana; procure- mos adaptarla a nuestra índole y ser- dignos de participar de esa luz de las cumbres. Pero ¿podremos soñar con tales empresas si previamente nos de- claramos viles, abyectos o cínicos?

Miguel S. OLIVER.

De A B C.

LA JOYAS DE LA EMPERATRIZ

Hemos adelantado las primeras no- ticias de las sensacionales informacio- nes que publica La Depeche, de Tou- louse, acerca del descubrimiento de un inventario de las joyas de la emperatriz Eugenia, que ha sido hallado en Montlouis, cerca de la frontera es- pañola, y que hace suponer que en el año 1870 se mandaban a España para el descubrimiento revelado por La De- peche, que comentan todos los peri- ódicos franceses con las más contra- dictorias apreciaciones.

Extractamos a continuación las úl- timas noticias que en su información publica el periódico de Tolosa. El documento hallado por un solda- do del 24 regimiento colonial en un lugar denominado Castillas. El día 19, cerca de las ruinas de una torre, en el indicado punto, el soldado Ernesto Chantebien encontró una botella de doce centímetros de altura, que contenía el documento, roto en cuatro pedruzcos, cuyos frag- mentos reunidos permitieron descri- bir lo escrito en ellos.

Tiene el documento todas las aparien- cias de autenticidad deseables. Lleva el membrete de la Cancillería imperial, y la cifra del emperador con el ángulo imperial orlada de dos ramas de laurel. El texto está escrito a dos columnas. Lleva la firma de «Bassano, gran chambelán». Inventaría el documento las «hallaz- gas y valores entregados a Manuel Pérez para ser transportados a Ma- drid a fin de hacerlos llegar a manos de la condesa de Montijo».

—Sigue la relación de joyas y valo- res, importantes nada menos que 6.650.000 francos.

El hombre que escondió el docu- mento abandonándolo en Montlouis, el nombrado Manuel Pérez, no le re- cuerda nadie en aquellos lugares de los Pirineos.

Es, pues, de suponer que era sencillamente un mandatorio de París o de España que debía recoger la caja y entregar, a cambio, el inventario des- pués de recibir las joyas y el dinero.

Y dicho Manuel Pérez seguramente, al anuncio de los primeros reveses de la guerra, ocultó sin duda el recibo para evitar que cayese en manos de la policía.

Lleva el documento la fecha de 4 de Septiembre de 1870.

Es doloroso—escribe La Depeche—pensar que dos días antes de fir- marse el documento en cuestión, 90 mil hombres tuvieron que rendirse en Sedan, según órdenes del emperador, y que a raíz de tal desastre, las joyas y los valores de la emperatriz se man- daban a lugar seguro del extranjero, mientras París iba a sufrir el hambre, la guerra civil y los horrores trágicos del sitio. Esperemos—añade—que esta evocación resulte falta de fun- damento.

Y como ampliación de lo anterior, publica La Depeche una interesante intervención con una amiga de la emperatriz que vivió en las Tullerías en las últimas horas del imperio.

Dicha señora ha hecho a nuestro colega las siguientes declaraciones: —El domingo 4 de Septiembre de 1870: Mis recuerdos son precisos y no olvidaré nunca esa fecha. Me hallaba con varias amigas íntimas en el salón de espera de las habitaciones particu- lares de S. M. la emperatriz. Recuer- do, entre las personas que allí estába- mos, a la mariscal Canrobert, a las condesas de Rayneval y de La Poëze, a la baronesa de Bourgoing, a M. Fernando de Lesseps, al conde de Cossé-Brissac, al almirante de La Gaviere y al general Melinot, coman- dante de las Tullerías.

A las dos, la señora Lebreton Bour- bak nos anunció que Su Majestad iba a recibirlas. La señora Lebreton Bourbak era la lectora y la amiga de confianza de la emperatriz. Hallamos a S. M. muy abatida. No había descansado desde la víspera, pues el sábado a las tres y media de la tarde, había recibido la noticia de la capitulación de Sedan y de la cautividad del emperador.

—¿Qué piensa usted—interrumpimos—del descubrimiento de Montlouis? —Voy a decirle lo que en segui- da, pero he querido antes hacerle co- nocer el estado de espíritu en que se hallaba la emperatriz poco antes de abandonar las Tullerías, que fortifi- ca mi convicción de que el inven- tario hallado en la botella de Mont- louis es en absoluto falso. Su Majestad se hallaba en un estado tal de abati- miento que no debió seguramente pensar siquiera en el momento de co- locar sus joyas en lugar seguro; otras preocupaciones de carácter mucho más grave sollicitaban su atención.

No obstante, el inventario lleva los sellos del imperio y está firmado por el gran chambelán de Palacio? —Precisamente esa firma me hace dudar de su autenticidad. No me ex- plico la intervención del gran cham- belán en tal asunto. Hubiera sido más verosímil que lo firmara el secretario

de la emperatriz o M. Carlos Thelin, tesoro de las Tullerías, que tenía en depósito todos los valores pertenecien- tes a los soberanos.

—La enumeración de las joyas que figuran en el inventario es exacta? —No conocía todas las joyas que poseía la emperatriz, pero recuerdo perfectamente los dos collares de per- las y diamantes que describe el do- cumento, ofrecidos el uno por el em- perador de Rusia y el otro por el gran duque Constantino. Los dos collares eran famosos en la corte.

—Si cree usted, señora, toda esa historia fantástica y pura invención, cómo se explica que conociera el au- tor la existencia de esas joyas? —No tiene nada de particular. Des- pués del 4 de Septiembre, la lista de- tallada de todas las joyas halladas en las Tullerías fué publicada por todos los periódicos.

—¿Ve Manuel Pérez a quien el te- sorero había sido confiado? —Es lo único verosímil de toda esa historia. Todos los familiares de la em- peratriz sabían, en efecto, que tenía a su servicio particular a tres o cuatro españoles; que la eran muy fieles y hubieran dado por ella la vida.

—No recuerda usted a ese Manuel Pérez? —No conocía a ninguno de sus ser- vidores españoles. ¡Ah, caballero! Si hubiera usted asistido, como yo, a la fuga de S. M., no dudaría un instante de la falsedad del documento hallado en Montlouis. No tiene usted idea de lo que ocurrió aquel día. La multitud había invadido la plaza del carroussel y forzaba la verja de las tullerías. El prefecto de policía se presentó dicien- do a S. M. que no había momento que perder y que debía huir inmediatamente. El caballero Nigra y el prínci- pe de Meternich suplicaron a la emperatriz que partiese también al momen- to, y cogiéndola del brazo la llevaron a un carruaje. Sólo la acompañaba la señora Lebreton. Se refugiaron en el hotel del doctor Evans. Y la señora Lebreton tuvo que pagar el carruaje. La emperatriz no llevaba un centimo. Créame usted. Su Majestad la emperatriz hacia cuarenta y ocho horas su- frir tales torturas como esposa, como madre y como soberana, que le era materialmente imposible pensar en nada, y mucho menos en una cuestión de valores intereses, como puede ha- cer pensar el documento que se supe- riormente firmado el día 4 de Septiembre de 1870.

PALMA

El Centenario de Constantino

Hoy a las diez y media tendrá lugar en el Velódromo de Tirador la pri- mera prueba eliminatoria del foot- ball luchando los teams juniors «Pro- greso» y «Doctrina Cristiana».

Hemos sido atentamente invitados por el Secretario de la Junta organi- zadora de fiestas, manifestándonos que por falta material de tiempo en la confección de los trajes de reglamen- to, lucharán mañana sin ellos los ju- gadores.

Bomberos Se ha resuelto el expediente rela- tivo a la asistencia de los bomberos mu- nicipales a los espectáculos públicos en Biblao.—Se resue ve con carácter general, que los Municipios y no las empresas deben enviar bomberos sub- vencionados a los espectáculos.

Las Cámaras de Comercio Se dispone que las denominaciones de Cámara de Comercio, Industria y Navegación, de Comercio e Industria, de Comercio y Navegación o simple- mente de Comercio ó de Industria no puedan ser usadas por organismos que en su creación, constitución, compo- sición o funcionamiento no resulten ajustadas a la ley de 29 de Junio de 1911.

Requisitorios Por los Juzces militares respectivos se cita, llama y emplaza a los reclutas Pedro Roselló Marí, Vicente Juan Marí, Francisco Bonet Sorá y Fran- cisco Hernández Tomás, para que se presenten en los juzgados respectivos a dar sus descargos en las sumarias que se les sigue por falta de concentra- ción para ser destinados a cuerpo.

Agradecimiento La señora viuda de don Emilio Lia- dó nos solicita hagamos público su agradecimiento al personal de la Jun- ta de Obras del Puerto, por el recuer- do y sufragios costeados a la memo- ria de su difunto esposo que durante 40 años desempeñó el cargo de Secre- tario de dicha Junta.

Cédulas personales El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa en aten- do besalamano que por Real orden de 14 del actual se ha dispuesto que la co- branza voluntaria de Cédulas perso- nales del actual año dé principio el 1.º de Abril en los pueblos que no afec- te la ley de 3 de Agosto de 1907, so- bre la desgravación de los vinos.

Por maltrato La guardia civil del puesto de La Puebla da cuenta de haber denuncia- do al Juez municipal de la misma a un individuo por haber maltratado de obra a una convecina.

Denuncia Comunica la Benemerita de los pue- tos de Alcudia y Sineu haber denun- ciado a las autoridades respectivas a varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Subasta El día 13 del actual se celebrará en la Casa Consistorial de Escorca nue- va subasta para la venta de las be- llotas del predio Ca'n Amite durante el año en curso.

Se admitirán proposiciones que cubran las cuatro quintas partes de 1500 pesetas señaladas como tipo.

Precios medios El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Febrero último fué de 32'30 pesetas; el de la cebada, 26'60 id. y el del maíz, 21'75 id.

VINO GIMBERNAT

El precio mayor del trigo fué de 34 pesetas en Luca y el menor de 30'30 en Mahón.

El precio mayor de la cebada fué de 23 pesetas en Mahón y 21'50 idem en Manacor.

Hurtos

Habiendo llegado a noticia de la Benemerita del puesto de Puigpuent que se había cometido un hurto de leñas en el predio Son Cortey de aquel término municipal, practicó las oportu- nas averiguaciones que dieron por resultado la detención de un individuo que con el atestado instruido al efec- to fué puesto a disposición del Juz- gado.

En Esporlas se cometió otros hur- tos de conejos y gallinas en distintas casas de dicha villa.

La Benemerita practica las oportu- nas diligencias para descubrir a los autores.

Los maestros interinos

Se ha elevado al ministro del ramo por el presidente y secretario de la Unión Nacional de Maestros interinos una instancia en la que, entre otros extremos, se pide lo siguiente:

1.º Que la gracia concedida por Real decreto de 14 de Marzo se haga extensiva a todos los maestros interinos con servicio anterior al 1.º de Julio de 1911, destinando al efecto to- das las escuelas de 500 pesetas que en la actualidad se encuentren vacantes hasta la total colocación de dichos maestros.

2.º Que, a ser posible, sean colo- cados los aspirantes en el mismo dis- tricto universitario en que residen ó ejercen.

Además, en la conferencia celebra- da por el citado presidente con el di- rector general de Primera enseñanza, éste le dijo que con las mil escuelas concedidas últimamente a los interinos, sería probable que se pudieran colocar todos los maestros que tienen derecho a ingresar en el Magisterio en tal forma, pero que si así no fuera estudiaría el medio para que en plazo relativamente breve, no quedara nin- gún interino de los comprendidos en el artículo 4.º del Real decreto de 25 de Agosto de 1911 sin que ingresara en propiedad.

Los albañiles

Huelga terminada A pesar de que se había reanuda- do el trabajo en la mayoría de las obras oficialmente conhuaba en pie la huel- ga de albañiles.

Estos aunque en escaso número se reúnan diariamente en el local del Centro de Albañiles hasta anteayer en que acordaron dar por terminada la huelga.

Del recuento hecho resulta que exis- tían 27 obreros sin trabajo y se acordó solicitar el auxilio de los compañe- ros para darles un socorro interin en- treentran ocupación.

Del ejército

Reclutamiento.—Ha sido desesti- mada la instancia promovida por Pe- dro Tous Literas, reclutas del reempla- zo de 1910, procedente de revisión en solicitud de que se le autorizase para redimirse del servicio militar ac- tivo.

Destinos.—Se ha dispuesto que el maestro siller-guarnicionero Luis Chaves Villalta, que en la actualidad se encuentra en situación de exceden- te y agregado a la Maestranza de Se- villa, pase destinado a prestar sus ser- vicios a la Comandancia de Artillería de Mallorca a ocupar la vacante que de su oficio existe.

Licencias.—Se ha concedido dos meses de licencia por asuntos propios para diferentes puntos de Francia, Suiza, e Italia al capitán de la Coman- dancia Artillería de Mallorca don Mi- guel Ribas y Vives.

Junta Provincial de Instrucción pública

Ayer por la mañana se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de esta provincia.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Junta de que se halla vacante la Escuela Nacional de la So- ledad por defunción del Maestro que la desempeñaba.

Se enteró igualmente de una comu- nicación del Alcalde de Ciudadela su- plicando se nombre Maestro interino para la escuela nacional de aquella lo- calidad.

Se acordó contestarle que será com- plicado tan luego haya personal dis- ponible en las listas de interinades.

Se enteró de las Reales órdenes pu- blicadas sobre ascenso de Maestros y rendición de material de escuelas de adultos.

Y se levantó la sesión.

De Ibiza

Ha fallecido víctima de cruel dolen- cia, la simpática señorita María Serra Muntaner, a la temprana edad de 17 años.

Se halla ya casi por completo ter- minado el hermoso vivero que se cons- truye en las Figueretas.

Industria es ésta que promete ren- dir buen negocio a sus propieta- rios.

Se construyen además en las in- mediaciones del edificio, unos huertecitos que nos dicen se convertirán luego en amenos jardines.

Instalaciones eléctricas

para alumbrado y timbres

ARTICULOS DE ARTE PARA REGALOS EL AGUILA.—BROSSA, 30

Optica norteamericana y de precisión

Gemelos prismáticos y de teatro Estampas y molduras para cuadros.

SURTIDO INMENSO Y SELECTO — Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás, 31 —

De Sociedad

Conforme nos adelantó nuestro correes- ponsal telegráfico en Barcelona, en el va- por Rey Jaime I llegó el Gobernador civil de esta provincia, don Manuel del Vega Inclán, tomando inmediatamente posi- ción del mando de la provincia.

En la mañana de ayer se celebraron en la parroquia iglesia de San Miguel los funerales en sufragio del alma de la dis- tinguida señorita María de la Concepción Henales B. Veri, y seguidamente tuvo efecto el acto de la conducción del cadá- ver al cementerio.

En uno y otro acto pusieron de ma- nifiesto las muchas simpatías con que aquí cuenta la distinguida familia de la finada pues asistió a ellos una numerosa y selecta concurrencia.

Presidió el duelo en el acto de la con- ducción el Alcalde de esta ciudad señor Pou y algunos señores concejales.

Retoramos a la distinguida familia de la finada y particularmente a sus afli- gidos padres, la expresión de nuestro pesa- mo.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Argel, don Sebastián Fernando y don Roberto Simpson.

De Barcelona, en el vapor Rey Jaime I llegaron ayer, don Rodolfo Vogel, don Tomasa Arbós, don Leon Petit y señora, don Antonio Mía y Guasp, don José Alonso, don Jacinto Sierra, don Herce- ras Salies, don Julio Hernández, don Ma- riano Bellver y señora, don Nicolás Serra don Enrique Ayuso, don Adolfo de León donña Teresa Balastro.

También llegaron en vapor el concejal señor Font y Arbós y el Rdo. P. Viladell, después de tomar parte en el Con- greso Mariano.

Ayer tarde part Barcelona salieron en el vapor Rey Jaime II, don Arturo Ba- llester y señora, don Juan Mera, don Luis Colom, donña Margarita Colom, don Gui- llermo Juliá, don Joaquín Roig y don Ramón Tomás.

También se embarcó en dicho buque el Rdo. P. Colom, secretario particular del Nuncio, que se dirige a Madrid.

ACADEMIA DE LA HISTORIA

Concursos a premios

La Real Academia de la Historia conferirá en el próximo año de 1914 cinco premios en metálico y en la forma siguiente:

Premio a la virtud.—Un premio de 1.000 pesetas a la virtud, que será ad- judicado según expresa textualmente el fundador, a la persona de que con- stenan más actos virtuosos, ya salvando naufragos, apagando incendios ó ex- poniendo de otra manera su vida por la humanidad, ó, ya mejor, al que lu- chando con escaseces y adversidades, se distingua en el silencio del orden doméstico por una conducta perseve- rante en el bien, ejemplar por la ab- negación y laudable por amor a sus semejantes, y por el esmero en el cum- plimiento de los deberes con la fami- lia y con la sociedad, llamando a la atención de algunas almas sublimes como la suya.

Cualquiera que tenga noticia de al- gún sujeto comprendido en la clasifi- cación transcrita, que haya contraído el mérito en el año natural que termi- nará en fin de diciembre de 1914, se servirá dar conocimiento, por escrito y bajo su firma, a la secretaría de la Academia.

Premio al talento.—Un premio de 1.000 pesetas conferirá también la Academia en el indicado año de 1914, al autor de la mejor Monografía histó- rica ó geográfica, de asunto español que se haya impreso por primera vez en cualquiera de los años transcribi- dos desde 1.º de enero de 1910 y que no haya sido premiada en los concursos anteriores ni costeadá por el Es- tado ó cualquier Cuerpo oficial.

Premio del duque de Loubat.—Con- cederá igualmente la Academia en el año de 1914, un premio de 4.000 pesetas al autor de la mejor obra impresa en lengua castellana sobre la Historia, la Geografía, la Arqueología, la Lin- güística, la Etnografía ó la Numismá- tica de los pueblos y territorios cons- tituidos bajo la denominación de Nuevo Mundo, publicada por primera vez desde 1.º de enero de 1904, que no haya sido premiada en los concursos anteriores ni costeadá por el Estado ó por algún Cuerpo oficial.

Premio del señor marqués de Ale- do.—Otorgará la Academia en el pró- ximo año de 1914 un premio de 1.000 pesetas al autor de una Historia civil,

CAFÉS-CAFÉS-CAFÉS

Torrefacción sin igual

Exquisitos y aromáticos ANTIGUA CASA LLOFRIU

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 29 a las 16:30
El Rey mejora. La cuestión del Catecismo. Reunión del Consejo de Instrucción pública. Consejo de ministros

El conde de Romanones nos dijo a los periodistas que el Rey continuaba muy mejorado de las contusiones recibidas en la caída del caballo.

Ayer tarde pasó ratos levantado y hoy abandonó la cama. La Gaceta no ha publicado el parte del estado del Monarca porque no se trata de ninguna enfermedad.

Viaje de Villanueva
El señor Armiñan visitó al ministro de Fomento señor Villanueva para ultimar su viaje de hoy a Málaga.

El Rey sigue bien
El Rey sigue mejorando de las lesiones que sufrió en su caída del caballo en el Campo de Polo.

Al mediodía bajo a almorzar a un despacho del entresuelo con las Reinas.

Le visitaron todas las personas de la Familia Real y esta con la archiduquesa estuvieron visitando la iglesia de San Francisco el Grande y recorrieron la población con los marqueses de Torrecilla y de Viana.

El conde de Romanones despachó con el Rey.

Agradecimiento de los maestros
Una numerosísima comisión de maestros y maestras de Madrid visitó al ministro de Instrucción pública, señor López Muñoz para darle gracias por las recientes disposiciones dictadas sobre ascensos de maestros.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

Restablecido
El director general de Comercio se halla restablecido de su indisposición, habiendo acudido a su despacho oficial.

para la inauguración del puente de Armiñan.

Madrid 29 a las 16:30
La "Gaceta",

La "Gaceta" de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que los directores de las escuelas de Artes y Oficios satisfagan con cargo al material los gastos de transporte de las obras que se envíen a la Exposición de Artes Decorativas.

Nombrando delegados en el Congreso internacional de Estudios históricos de Londres al marqués de Villarrutia y al Inspector de Instrucción pública señor Altamira.

Los indultados rusos
Roma.—El anarquista y escritor propagandista revolucionario Máximo Gorki, desterrado de Rusia por sus doctrinas, ha dicho que se acogerá al reciente indulto del Zar y que regresará a su patria.

Hasta ahora había residido Gorki en Capri.

La guerra en los Balcanes
Barcelona 29 a las 18
Palabras de Grey

Londres.—Sir Edward Grey ha declarado que «en cuanto Serbia y Montenegro hayan recibido comunicación oficial de que las potencias están de acuerdo respecto a los límites norte y nordeste de la futura Albania, deberán cesar toda operación de guerra y deberán evacuar dichos territorios. Si después del aviso insistiesen en seguir sitiando Skutari, las potencias, unidas, sabrán cumplir con su obligación».

Desmintiendo
Roma.—Una nota oficiosa comunicada a la prensa desmiente en absoluto los motivos dados por la prensa griega, referente a arbitrariedades cometidas por los italianos en las islas del mar Egeo.

Prisioneros de los búlgaros
Sofía.—Los prisioneros hechos por los búlgaros en la toma de Andrinópolis han llegado a Sofía.

El número de dichos prisioneros es de 88.000 y Chukri-baja con su servidumbre.

Montenegro quiere Skutari
San Petersburgo.—Un periódico de esta capital publica un artículo en el que inserta una declaración del Rey de Montenegro, que ha dicho que aún cuando Europa entera lo ordenara, jamás y bajo ninguna condición accederá a la renuncia de la plaza de Skutari.

Las potencias y Montenegro
Londres.—En las esferas oficiales se afirma que si Montenegro no accede a la intimación de las potencias de que levante el sitio a Skutari los buques de todas las potencias bloquearán las costas.

La caída de Andrinópolis
Constantinopla.—Chifflet ha declarado que la caída de Andrinópolis no modifica la situación actual de Turquía en la guerra, pues estaba prevista.

¿El Rey de Montenegro muerto?
Roma.—Hoy circula con insistencia por esta capital la noticia de que ha fallecido el Rey de Montenegro, sin más detalles.

En los centros oficiales nada se sabe hasta ahora.

Turquía no piensa en la paz
Constantinopla.—El ejército de Chataldja está todavía intacto y con grandes deseos de lucha.

Los últimos combates en que ha tomado parte carecen de importancia, y si los turcos aparentemente se retiran es que obedecen a un plan revisto.

Por lo tanto, Turquía no piensa en la paz.
CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 29 a las 18
Contra el disparo de petardos por los chiquillos

Se han dado órdenes a la policía para que dedique vigilancia especial a los chiquillos que se divierten en poner petardos en los rieles de los tranvías.

Anoche estalló uno de estos en la Ronda de San Antonio ocasionando la consiguiente alarma.

Conferencia de Pablo Iglesias
Anoche en el local de la Juventud socialista el diputado y jefe de dicho partido Pablo Iglesias dió su anunciada conferencia.

Expuso el progreso del socialismo y auguró que para dentro de 50 años el capitalismo será vencido.

Ha vencido dijo la política actual en la que no hay ningún hombre de altura.

Reputó de imposible la vuelta del señor Maura al poder.

El público le aplaudió.

La policía había tomado grandes precauciones dentro y fuera del local.

Apache fugitivo
Se dice que el apache que hace unos días se escapó del penal de Tarragona se halla en Barcelona.

La policía practica gestiones para descubrir su paradero.

Además se han enviado fotografías a la policía de la frontera por si trata de huir a Francia.

Ricalla y los ferroviarios
Un significativo ferroviario hablando con los periodistas les ha manifestado que el viaje de Ricalla a Madrid no tiene ninguna importancia, pues sólo ha ido a la corte para buscar una colocación.

Ha añadido luego que Ricalla ha perdido todo el prestigio de que gozaba entre los ferroviarios.

Meeting regionalista
El día seis del próximo Abril se celebrará en el teatro Tivoli un meeting regionalista.

Hablarán Abadal y Cambó y se dice que probablemente también Prat de la Riba.

Batuta de honor al Presbítero don Gabriel García
Comunican de Gerona que el clero de aquella capital ha abierto una suscripción para regalar una batuta de honor al Presbítero don Gabriel García, director del Orfeón «Cataluña», por los triunfos obtenidos.

El tiempo
Esta mañana ha caído sobre la ciudad una ligera llovizna, y el resto del día el cielo ha estado cubierto, amenazando nuevos chaparrones.

BUXAREU.
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 29 a las 14
La subasta de las obras del Puerto de Palma

Se ha celebrado la subasta de las obras de reforma del puerto de Palma.

Han sido adjudicadas a don Angel Arpón.

Ampliación del telegrama de la subasta de las obras de ensanche del muelle viejo de Palma de Mallorca

Amplio el telegrama de la subasta de las obras del puerto. Se ha verificado la subasta de las obras del ensanche del muelle viejo y distribución de las zonas de servicio y urbanización de terrenos sobrantes en el puerto, siendo el presupuesto de 2 millones 500.107,39 pesetas.

Se presentaron tres proposiciones: una de don Angel Aspon Licitio, en Madrid que realizara las obras por la cantidad de 2.300.000 pesetas; otra proposición de don Antonio Rodríguez, en Oviedo por la suma de 2.464.000 pesetas y otra de don José Canet en Baleares por la cantidad de 2.444.700,31 pesetas.

La subasta fué adjudicada provisionalmente a don Angel Aspon por ser su proposición la más ventajosa.

Las obras del faro de Conceja Se ha aprobado el plan de obras

política, administrativa, judicial y militar de la ciudad de Murcia y de sus alrededores (a vea o poco más, a reserva de un caso excepcional), desde la reconquista de la misma por don Jaime I de Aragón a la mayoría de edad de don Alfonso XIII.

Hasta la muerte de Fernando VII, el historiador podrá juzgar según tenga por conveniente los acontecimientos relacionados por él; pero desde dicha época hasta el final de su obra se limitará a reseñarlos, y procurará no dejar traslucir su criterio, procedimiento que extremará más, según sean más recientes los hechos.

Otras funciones
En la Catedral-Basilica, a las siete y media, solemne misa de Comunión general; en el altar de la Purísima, para los niños y niñas de primera comunión. Terminada la misa se dirigirá en procesión al Oratorio del Palacio Episcopal para recibir de manos del Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo la estampa recuadro.

En Sta. Eulalia, fiesta de Milagro del Santo Cristo: a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo P. Bernardino Martorell, C. O.; por la tarde, después de los actos de coro, se dará principio al septenario del Sto. Cristo y se continuará los demás domingos.

En San Jaime, fiesta en honor del Santo Cristo del Sepulcro: a las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Miguel Planas, vicario de Santa Cruz; por la tarde a las cinco, en la capilla del Santo Cristo del Sepulcro se realizará una parte del Rosario, luego meditación y el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

En las Misionas, al anocheecer, empezará el septenario de Ntra. Sra. de la Soledad, con el rezo del Rosario y meditación.

En Santa Catalina de Sena, al anocheecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se dará principio al solemne septenario en honor de San Vicente Ferrer, con meditación, cantándose en los intermedios algunos motetes religiosos y continuándose a la misma hora en los seis siguientes.

En Capuchinos (hoy día 29) al anocheecer, después del rezo del Rosario con Letanías cantadas, se dará principio a la novena de la Divina Pastora, con sermón por el Rdo. Fulgencio de Barcelona, capuchino. Los días laborales se hará también la novena rezada, durante la misa de las siete y media.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición y Matinal a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, sermón por el Rdo. Padre Pedro José Cerdá, Superior de los Franciscanos de Luca, ejercicio dedicado al Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.

Santoral
Hoy.—Santos Juan Chimaco y Pastor. Mañana.—Santos Amós y Amadeo. Abrense las velaciones.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Abril próximo y siguientes se abrirá, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Enj. 10), se celebrará pública subasta para ensajar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de marzo de 1929.

Desde el día 3 de las siete de la tarde, pondrán los interesados a circular o renovar sus respectivos préstamos.

Palmas 27 de Marzo de 1930.—El Vocal de turno Antonio Borch Pílo

EL ILM. GALL. OL.—El mejor socorro: trayente.

desde 5 botijas a 120 velinos
HILO ESTIRADO AUTÉNTICO
Fábrica Cortes, 397, Barcelona

Un resultado
Durante la rigurosa estación que acabamos de atravesar se han declarado muchas enfermedades por todas partes. Las enfermedades han sido penosas y lentas; todas ellas retardadas por una anemia tóxica que aparece a guisa de segunda vez a las personas que habían sido atacadas. Cada vez que se ha recurrido al Hierro Bravais los resultados han superado a cuanto se esperaba, realizándose por completo las curaciones. Nunca se aconsejará lo bastante seguir tan triunfal ejemplo.

SORDOS
Ha llegado a Palma de Mallorca, el Director del Laboratorio y Gabinete acústico de Madrid Sr. Ruiz Meza, quien representa en esta ciudad el Gran MICRO-RADIO del Dr. von Kriesler de Berlín, con el que se tienen los sordos edificados. El Sr. Ruiz Meza se ha ocupado en el Hotel Mallorca, donde se aconsejará lo bastante seguir tan triunfal ejemplo.

OBRAS NUEVAS
Acaban de recibirse en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, POR LOS PECADOS DEL RDY, por Eduardo Marquina. Precio: 3'50 pts.

LA NOCHE DEL SABADO, por Jacinto Benavente (Edición popular). Precio 1 pta.

POESIAS ESCOGIDAS, por Salvador Rueda. Precio 3'50 pts.

MACHAQUITO, EL TORERO DE LA EMOCION, por Claridades. Precio 3'50 pts.

CULTOS
Para hoy
Jubiléo de Cuarenta horas
Concluyen en San Cayetano en ho-

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
Los vapores Roy Jaime I y Roy II, procedente de Barcelona y Argel, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga.

Salidas
A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor Roy Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga. Quedaron despachados:

Los vapores Balear, Rey Jaime II y Ciudad de Palma para Marsella, Barcelona y Cabrera.

Para Burriana, vapor inglés Nymie con lastre.

Para Gibraltar laúd inglés A. Barceló con lastre y para Valencia pailebot San Miguel con efectos.

Esta mañana es esperado de Barcelona, el vapor Miramar.

Notas municipales
Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana lunes el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

Acta de la sesión anterior. Cuentas. Asuntos que quedaron sobre la mesa:

Dictamen de la Comisión de Obras referente de las obras del caserío de los Hostalets de Canallas.

Dictamen de la Comisión de Obras: proponiendo se autoricen dos instancias de las obras particulares.

Otro ídem del proyecto de alineación de las calles de Fornés, Bauzá y Bolívar caserío de San Jordi.

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Padrón de Cédulas personales del corriente año.

Credito para construir una alcantarilla de la calle de Salat.

Dictamen del Ensanche adjudicando definitivamente la subasta y venta del solar lindante del Hospital Militar.

Otro concediendo permiso para hacer obras a don Juan Riuort solar calle 101.

Otro de la liquidación de las obras y urbanización del paseo Q.

Otro certificado de la buena cuenta del contratista de las obras del derribo de la Puerta del Campo.

Dictamen de Beneficencia y Fomento para el nombramiento de un sepulturero.

Desistimiento de verificar a destajo ciertas obras en los cementerios.

Ídem ídem sobre la zona polémica del almacén de pólvora de Bellver.

Cuatro dictámenes proponiendo una instalación de motores.

Informe de una minuta de la exposición sobre la provisión de notarios.

Dictamen adjudicando definitivamente la subasta y arbitrio.

Ocupación de la vía pública a don Gabriel Singala.

Subastas de los barrios para la limpieza.

nor de San Francisco de Paula; Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor solemne, cantándose por la Capilla de Santa Cecilia la del Maestro Goicoechea, a cuatro voces y ensalzando las glorias del humilde fundador de los Mínimos el Reverendo P. Bartolomé Caldentey, C. R.; por la tarde a las seis y media Rosario, último día del Triduo, ejercicio dedicado al Santo Patriarca, Te Deum, bendición y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral-Basilica, a las siete y media, solemne misa de Comunión general; en el altar de la Purísima, para los niños y niñas de primera comunión. Terminada la misa se dirigirá en procesión al Oratorio del Palacio Episcopal para recibir de manos del Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo la estampa recuadro.

En Sta. Eulalia, fiesta de Milagro del Santo Cristo: a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo P. Bernardino Martorell, C. O.; por la tarde, después de los actos de coro, se dará principio al septenario del Sto. Cristo y se continuará los demás domingos.

En San Jaime, fiesta en honor del Santo Cristo del Sepulcro: a las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Miguel Planas, vicario de Santa Cruz; por la tarde a las cinco, en la capilla del Santo Cristo del Sepulcro se realizará una parte del Rosario, luego meditación y el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

En las Misionas, al anocheecer, empezará el septenario de Ntra. Sra. de la Soledad, con el rezo del Rosario y meditación.

En Santa Catalina de Sena, al anocheecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se dará principio al solemne septenario en honor de San Vicente Ferrer, con meditación, cantándose en los intermedios algunos motetes religiosos y continuándose a la misma hora en los seis siguientes.

En Capuchinos (hoy día 29) al anocheecer, después del rezo del Rosario con Letanías cantadas, se dará principio a la novena de la Divina Pastora, con sermón por el Rdo. Fulgencio de Barcelona, capuchino. Los días laborales se hará también la novena rezada, durante la misa de las siete y media.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición y Matinal a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, sermón por el Rdo. Padre Pedro José Cerdá, Superior de los Franciscanos de Luca, ejercicio dedicado al Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.

Santoral
Hoy.—Santos Juan Chimaco y Pastor. Mañana.—Santos Amós y Amadeo. Abrense las velaciones.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Abril próximo y siguientes se abrirá, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Enj. 10), se celebrará pública subasta para ensajar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de marzo de 1929.

Desde el día 3 de las siete de la tarde, pondrán los interesados a circular o renovar sus respectivos préstamos.

Palmas 27 de Marzo de 1930.—El Vocal de turno Antonio Borch Pílo

EL ILM. GALL. OL.—El mejor socorro: trayente.

desde 5 botijas a 120 velinos
HILO ESTIRADO AUTÉNTICO
Fábrica Cortes, 397, Barcelona

Un resultado
Durante la rigurosa estación que acabamos de atravesar se han declarado muchas enfermedades por todas partes. Las enfermedades han sido penosas y lentas; todas ellas retardadas por una anemia tóxica que aparece a guisa de segunda vez a las personas que habían sido atacadas. Cada vez que se ha recurrido al Hierro Bravais los resultados han superado a cuanto se esperaba, realizándose por completo las curaciones. Nunca se aconsejará lo bastante seguir tan triunfal ejemplo.

SORDOS
Ha llegado a Palma de Mallorca, el Director del Laboratorio y Gabinete acústico de Madrid Sr. Ruiz Meza, quien representa en esta ciudad el Gran MICRO-RADIO del Dr. von Kriesler de Berlín, con el que se tienen los sordos edificados. El Sr. Ruiz Meza se ha ocupado en el Hotel Mallorca, donde se aconsejará lo bastante seguir tan triunfal ejemplo.

OBRAS NUEVAS
Acaban de recibirse en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, POR LOS PECADOS DEL RDY, por Eduardo Marquina. Precio: 3'50 pts.

LA NOCHE DEL SABADO, por Jacinto Benavente (Edición popular). Precio 1 pta.

POESIAS ESCOGIDAS, por Salvador Rueda. Precio 3'50 pts.

MACHAQUITO, EL TORERO DE LA EMOCION, por Claridades. Precio 3'50 pts.

CULTOS
Para hoy
Jubiléo de Cuarenta horas
Concluyen en San Cayetano en ho-

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
Los vapores Roy Jaime I y Roy II, procedente de Barcelona y Argel, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga.

Salidas
A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor Roy Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga. Quedaron despachados:

Los vapores Balear, Rey Jaime II y Ciudad de Palma para Marsella, Barcelona y Cabrera.

Para Burriana, vapor inglés Nymie con lastre.

Para Gibraltar laúd inglés A. Barceló con lastre y para Valencia pailebot San Miguel con efectos.

Esta mañana es esperado de Barcelona, el vapor Miramar.

Notas municipales
Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana lunes el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

Acta de la sesión anterior. Cuentas. Asuntos que quedaron sobre la mesa:

Dictamen de la Comisión de Obras referente de las obras del caserío de los Hostalets de Canallas.

Dictamen de la Comisión de Obras: proponiendo se autoricen dos instancias de las obras particulares.

Otro ídem del proyecto de alineación de las calles de Fornés, Bauzá y Bolívar caserío de San Jordi.

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Padrón de Cédulas personales del corriente año.

Credito para construir una alcantarilla de la calle de Salat.

Dictamen del Ensanche adjudicando definitivamente la subasta y venta del solar lindante del Hospital Militar.

Otro concediendo permiso para hacer obras a don Juan Riuort solar calle 101.

Otro de la liquidación de las obras y urbanización del paseo Q.

Otro certificado